レンジです。

やっ

### サカタニ友の会ニュー まだ!これから! これから!です。 ス を独りで暮らさなけ た 女たちはその

ケメコ通信3830号抜粋 ませ

と立ち上がりました。 パソコンをもってよっこらしょ おじさん、 がそう声をかけると受講生の ほんとにあったらし コン教室でインストラクター しょう!」シニア なさぁ おばさんはノート ю ! . ਨ L١ を立ち上 笑えな のパソ (ソーシャルネットワーク)です。 そ ツイッター 具体的にはフェー スブックや ゃ する気になったのは子供た 伝いに行くことも多いらしい。 孫も生まれてなんやか

ぼくらがやっているS

N S

ち

をスマホで見せら

紙

サカタニ」

戻しました。

リン世代は少なくなってますが。

: 2 /

Ь

な姉が PC にチャ

レンジ

うまくできません。 ダブルクリックも手が震えて 計緊張して手が震えま ストラクター に見られると余 有名なお話です。 今年の誕生日で 70 歳 若いイン す。 に な 70 歳 いです。後はメールもやってれやってみる気になったらし ルを送りましょう。 ンジ!その気持ちに大いにエー みたいと言っています。

を前にしての PC チャ

報告

(後略

ベリ会

講師

お話は、

続

言

共演で

披露され

因

贈

など、

専

門

分死

たし子供たちも「おかん!やっ るぼくの姉がついに PC にチャ ええやん!」の薦めてい PC をもらってようやく たら」と薦めてい ンジする気になったら 長男が持ってきた 以前からぼくも まし えらい人ですが、 ŧ 渡り、 常連でご出演くださるので甘えてい なんと 3830 号。しかも内容が多岐に ケメコ通信は澤田好宏弘さんから毎 日届くメール通信です。 これは何と ケメコの歌」の作詞や京産大講師 に勝手に載せたりしています。 時々「とんからりん」(今回 当社のライブにご

べてお

ています。 してます。 先日から iohone にチャレンジし 昭和9年製の指先で苦労

第86回:朝

し チャ

ίľ

頃

は

はい近

تع

も 弱

早男

死

強くなっ

発行者 発社サカ 後・サカ 式会 酉楽 タタ . : IJ 〒605-0993 京 山区七条こころ ・075-561-7974

京・ ろ坂下 URLwww.sosake.jp/ EX-N·info@sosake.jp とんからりんは 毎月発行の 会員新聞です 編集・酒谷義郎 yosirou@sosake.jp

紙名「まいど」 けてきました。

を「とんからり

隣

グが有った。

その間も二ヶ

角に

度で発行を続

創刊 16 年 h

仲間の酒 さん八店 お になりました。 平 んからり h 成 カ 7 'n 年 5 IJ 死事件を知った時からです。 にしたのは、東京豊島区で親子餓

後の長

い

人生 なり

れば

る目的で新聞風「まいど!」を2ヶ 社は社名を一 月毎に発行しました。それで、 酒の共和国』 と将来『 強

やで手

時「お酒の共和国」 名称の会社に合同す 2年後、 合同は白 (1995)当 ばよい。 町内会は、 たと思い使ったのです。 け合いのベースとして使われてい 部組織としてつくられたものです は何をする人ぞ」の風潮を無くせ 隣組ような人間関係があれば防げ 5 庶民感覚では、 月創 150 そうだ、 戦前に大政翼賛会の下 h 戦時中に有った る の 「とんから

元々隣組・ にし

ま

IJ لح

心身健康から 朝粥を食べる前 「お役にたつ豆知識 税金・相続まで 税里 早川 19 第3日 嘉美 樣 紙りそち取お野 を重れのら 客の を手切る技・テッルだけだけでなりある会が持てたりでなった。 IJ 様お で切る技 納は た 得 有 の 。 す なく、 ij ッた メモ で す。 シ新 値 ュ聞折 を 打

息の合ったご夫婦の箸割り の実演に拍手が飛んだ

熱心にメーモを取る方々

縄は今もダッセ。 プは蛙に喩え教えている。きくするとパンクとイソッ は良いが、 牲を犠牲を払いました。沖阪も日本・世界も大きな犠はたった4年でパンク。大大東亜共栄圏の大きな夢 狭い日本です。 じわじわと大きくなるの 東京都の一 急に無理して大 一つで充分やす。都は、京 ッ

ころ『 ことだ・ 覚えてますか?96年代の 大きいことはい こんなCMソン

の伝統を守りたい人が多 対らしい。 流行るかなぁ お隣の堺の市長さんは 市民の中で、 い町反

で

は

揮棒振って、

揮棒振って、CM大阪都節。 そう。大阪で橋本市長が指 50年ほど経って又流行し

という鞍馬よりまだ北の花「左」京区も天狗が居た でる。 鹿の数の方が多いとか。 背や久多も市内。 い北 のだろう。 『町が「右」京区になってる。何でやと思ったら 天気予報で京都市に雪と 納得するしかない。 住人より になって

トンカラ

隣人同士の助

任者はドナタ?。 線が廃止で不便と嘆いた。 車が来ない。 同じ京都市民として同情す。 ことは判り切ったこと。 形的になり難い所である 都会にしようと思っても 花背の人は雪で屎尿回 京北はバス路は雪で屎尿回収

力 そうどすなぁ

### 店は、人と人のふれ合いの場でありたい!

と書いてありました。

通なら「隠れた美談」と

なことが沢山ある) 行為が懲

んは、

れる(世

間では似たよう

# ひとりご

### に在るものは と懲 罰 の

分の

み記事が出ていました。 員自腹で8万円」と題した それはに"生活保護相談に 聞2月10日号に「職 感謝の「返金」ばれ 井 の

(要約) IJ, と小見出しがあ 懲戒" 記事には、 大阪市"

く来た男性に、 相談に何度とな 【生活保護受給

8万円を私費で渡した男 罰金に処せられる、とありま

同情,

小學園語讀本 た「稲むらの火」を思い出し、 この「美談が懲罰」なら、自 かな と 大部本 田圃の「 庄屋さんの話し、村人を津 稲むら」を燃や は、どうなる:た。

かと思ったのです。

させた)場合、懲役、または 焼損させた(公共の危険を生じ 別なく、物に放火してこれを火罪』が有って、自分他人の から「放火は重罪」です。 刑法には『建造物等以外放 日本では八百屋お七の時 代

なり感謝しているお金を返し 生活保護を受給し「お世話に 別の職員に申し出 るのかもしれませんね。 んは罰金を執られることにな これは大阪市のことや!で

お役所で

と思って渡した」とあり、一 規の手続きを踏まないと生活 保護の制度が揺らいでしまう」】 同情して、返らなくてもよ 市人事課の見解は、「正 お金は生活保護 境遇に しし 来ては困りますから・・。 懲罰よりもっと大きな災難が 穴でも堤は壊れる」とあり、 んは思うのです。諺は「蟻の 含んでいるようにヨシィちゃ の 関わる基本的な問題も多く 懲戒の後ろに、日本の将来

のお金でないと告げ、

した男性は「

その行為が発覚した。

渡

済まして良いでしょうか?こ

たい」と、

受けた。その男性は、その後、

解釈を誤られると「庄屋」さ す。今の大阪なら、ヒョッと

減給の懲戒処分を

思いでこの文を書きました。 れるか?をお聞かせ頂きたい んや、読者の方は、どう思わ ん疑問』にご投稿のシゲちゃ とんからりん」の『シゲちゃ 父は、それを察して大学を辞 たが「左翼」になっていた。 めた。(月給4十円)。 めさそうと思ったのだろう。 と「京都市」の外郭団 当時、私は家では言わなかっ

### 'n 第 7 の

ふと、国民学校五年生?で習っ

いのです

い人間ですから理解ができな

## の弱さと

## いつも疑問を投げ

また申請者がとても誠実な人

たから起き

うかとも思う。

でも、

繰り返すが、

きっ

な方法で渡せなかったのだろ きれば決して表に出ないよう

職員は「家庭がうまくいか

情が移り、返ってこ

「よっぽど」のことがあり、 からこのケースは、本当に

、仕事だ。

職員の行為はいただけないし、 公平さから判断すれば、この

「美談」だとも思わない。

で

の らとい

では、

だけだろう。だから、

行 政 の

の

懲戒処分された一件をどう思申請者に自腹で8万円を渡し うか、という話だ。 当の職員が生活に困っている るヨシィちゃんから質問があっ 大阪西成区で生活保護担 か け て 渡してしまった」と話してい なくてもいいと思ってお金を なった。 たことではないかと思う。 ない申請者の境遇が自分と重 であると信じられ

!ど、様々な申請者と対面して !逆に「不正受給」のケースな これまで同情すべきケースや い地域だそうだ。この職員も きた人だったんだろうと思う。 で最も生活保護の受給者が多 ここは大阪で、というか日本 まず西成区という所である。 人間くさい、「弱さ」を抱え みを抱えていたのだ。きっとるそうだ。この職員自身も悩 する職員も多い中で、 くったような機械的な対応を いかと推測する。 相当にまいっていたのではな

木で鼻をく

つくっているのだろう。 大阪きない空気を、ハシズム、は

で進行していることは、こう

いう人間の弱さに唾を吐い

て

なかったかと思う。

しかし、そういうことがで

やって、内々で済ます話では上司なら、そのことを聴いて

の事情があったのだ。心ある双方に、本当に「よっぽど」

とても

「強い大阪」

を目指すこと

た人なのだろう。 確かに担当の職員が自費で

「バイト」はアイスキャンデー ると「これからはお前が稼げ」 2回生になり月謝を父に求め と言う。その当時は学生の いころ、仕事先は探してある 売りが主流、大人でも職のな (昭28)の の年 こと、大学 壊緊急融資窓口もした。 場は

> んだと思う。 茂樹(文筆業)

代。受付に大勢の人が来た。員が「床の間」の前に座る時 の係りに廻す。そこへ課長が 来所順に書類に目を通し審査 大水害で宇治川堤防決 業経営相談と融 会」。そ 銀行 谷あの資料は」と白々しく言を課長に求めた。課長は「酒へ、会議が始まり局長が資料 言う。持たずに会議場の と抑え指示に従ったが、こん 取りに帰れ」と続けた。 い、「何で持ってこなかった。 グゥ

れは 書類を持ってきて順番飛び越 この資料は要るだろうと準備 である。が、順 ていると「バイトの癖に、こ して先に廻せと言う。無視し 団体の総会があった。多分 ×先生に頼まれたのだ」 職で逮捕と新聞で知っ らなかったらしい。 世話で入った職場、 な役人にはなりたくないと思っ 局長は父の知人、 課長は知べ人、その 後で知っ

|体に勤

願したところ、

祈が帰

病に罹っ

た際に

病気平癒を

たちまちに

檀

がこの

蔵堂に深く

の

后

兀

息子である正良親王

天皇

## 力 IJ

32

道 の 辻

地

獄絵

針

の

Щ

み

着

<

など

も

住

東山区松原

六

いう地蔵堂に かんきょう 初 まで遡ります。 は平安時代の 西福寺の起源 めに弘法大 轆 町にある 轤 (ろく 他 IJ 皇 こ

اتًا 熊 0 にもこの 合わ 那 陀 羅

せて公開 図時に ば、 义 後白河: おそろし れ が います。 六道 檀 林 詣 法

う たと を野 I 5 烏 除 売 牛す けな 王 つ やの 1) て印のた L١ 5 りん年 べく て行 れ 生 さ后 の ħ な ٦ 地 かっ 獄 わ れ

まし 娘F子さんと一 のころ、 絵図 近 を 所 の

など

に姿を変えてい

床式

の 深 舗 も

店

舗

で 京 間 ま

の 店 で

ŀ١

は あ

の

1)

て

軌

そ

在

マンショ

物はその

まま め、

の

敷

地

ているた

たい

建物です。

行っ くえ」という祖母 てし しし 聞こえるようです こと をし が懐かし まし たら地 たが の L١ 獄 も

む しし 札 す。

熊が咫厄

### 市 尔 都 が を 走 巡 フ 田 る た 静 街

条西 洞 烏 ,院宫 SHIJO NISHINOTOIN

四

線の [条烏丸 巾 電 車 兀 条 を

ま通

の 表

付

近

す。

代 る 維

的

係

商

電の ま す。 すぐ横に 兀 悥 函 祭の 一谷鉾が IJ 時には、 を西 立って ^ 向 市 か

い代

まの

知

IJ そ

し

る光景は、 の ができな 通ま民い ができない眺めの風景は、 ほぼ中で でも鉾 そこ `上がることができ 当時から、一般市 ô 眺 ならで から眺める四条 め で 段は見ること L١ す。 位 は 置 から見 四 の [条通 も

5

て

ま

ず。

後

白河

法王

への

Ė

修行満願

を感

謝

し

て

那

智

た 不動

と伝

IJ

ま請

てが堂のおの

お

(宗派:

浄土宗)

とし

まり あ

で

<del>ु</del>

内には不

廣

酮王が

不 境

寺地

に

西福寺を

開創したの

ました。

蓮

性上人を迎えて、

この

地蔵

[寺恵瓊の菩提を弔うために、

0 ば

3 れ

年関ヶ 原合

敗れた安

い発

ところか

5

育て地蔵と呼 う伝説がある

て

l١

ま

その

1

て治っ

しし

が何り 基から 眺められ、 に を 室 すり İţ 町 の 通 抜 Щ を 月 げ 鉾 過 鉾、 て行 が 市電は鉾の 立っ 郭 て こきます。 ŧ 巨 てい Щ 兀 · など、 条 るの す 通

を勧

な

室

町

丘

横

ように な 絵とお話]が怖くて寝F子さんと一緒にお参 通 の なり まそ 施 会 たことを思 ま まし す。 お二人は から見る街並 代 店舗 この わっ か など K ら少 が 極楽に 京都ののは しし お 出し ·学 2 ば の も さ ず み で呼 を継 ます。 市電 思うことがあります。 今ごろどうし そ 独 電 は で ま <del>ु</del> これらは 北 も 以来会ってい の なく、 野線が分岐する重要

ているの

かなと

ませんが、 彼らとは、

を 繊 の 走ることを実感 店 維街である、 電も時何 には、 た。 人 は か 住 室町 h校 で 時 ところ 停留所で、 電 たことでしょう。 <del>[</del>条 堀 車 を北 チンチン電車 7

加で北 上してきた ここで左折 て 野線 西 の 北野 狭軌 向 ま か に

いた狭軌 前 から西洞 の 小の愛 す。 線 条 の な 対



北野線の最終日、四条西洞院に発着する 「チンチン電車」昭和36年廣庭基介さん撮影

そ 舗 み 人出があっ 見られ そ 伝 から五十 ح 在 洞院西北角のビ の わるような写 写真 な 真 の の な の背後に写る、 年 l١ が

ル

雄弁に

みじ

が、 兀 集電は少し片寄ってい すい た ぶ 車 昭 ح 西ル 一さんで「 .際、共催者の廣庭基介さ.(気機関車」写真展を開催. 一線式の 風景が見られたのでし 条線市電と北野線 和三十六年まで なるため、 昨 の た 方式でし 年になりますが、 チンチン電車が の で から 四条線に対した。架線 軌 す。 京都を走っ れぞ 道はたい 北野線 Iは三線 全国的に見ても、 架線 準軌 ō 対 の は共用で のポー だして中 仲良 の四 ました。 へん の共用と レ た市電 サカ 大型 た。 輪 珍 タ 並単の ル央

昭和三十六年までは、

四条西洞院に

到

乗り換え客もあ

な

市電北野

線

愛称

くる写 差 日ですので、 京し も知れませ た。 点の 都 の ちょうど四条西洞院 )雰囲気( 真で 黄昏時 写真を出展されてい から見られ しんが、 す。 たことと、 う見られましれる人を 特別 ο̈́ の 前の京都 北野 よく伝わっ 驚くほどのがだったのかる野線の最終 その でし いうものが、からなり、かが、の嬉しのかが、のなりのである。四 もう今 Ö 熱 た。 の 時 の てのま 交ん

お国のもの、

玉

民

までの長

期の問題

の士

する反論

酒

第六十七話 • 縁関係? 税 ペ は今 I 係 記 3 事 スの で、 ス

を整理するため脇見をします 返し重複部分が多くあり、 から六十六号までをを読み 月号は、この連載を第一話 頭

と言うことが理由とか。 日本の国債は返済が出来な 10%、最後は20%にせんと して5%になり今度は8% なっています。 消費税増税が政治問題 3%でスター l١ 当**税** 面**理** る

電電公社の時は(1985年(昭60)4 無駄使いも沢山しといて。 たら消費税やて可笑しいやん。 をを売り食いして売る物がなっ などもそうらしい。 がそれ 金で創った鉄道、 民間にした。古くは製鉄 電話、 郵の コトエヲ得」

株式会社法)わ 月1日の日本電信電話

27万円は消えた。 電電公社 スンマヘン」 挨拶もなしに から

こ

れ

日は的を

?

う法

けられ でっ 持する権利金のようなの 権利を買っ ţ ない 預けないと電話が付 で加入権という を維

だは補填出来た計算になるが 金処理して、その税率分だけ いるのだろう。 をした分、 残りはパー。 産と計上」したんや。 入権」とういう「資 日本中で沢山損 尤も損

消費税を加え特約店に、それ その税金を含んだ生産価格に ら出荷した時に酒税(蔵出税) 酒屋ですから「ビール」を例 にします。 ビールは製造元か に二重課税だと思うのです。 次に消費税。 マー これ は 明らか を

売マー 国のようです お客に販売し に税金をはらう世界で珍し 結果税金 を込めて

ファミマカードは持ってない と常に気を引き締めています。 ようにレジで並びます。 店での買い物もお客様と同じ 店はお客様のためにある」

し使いません。 カードはお客

でないと私は思ってい るから

く関わっている者は使うべき様サービス用。その事業に深

に分け 放人す どずが母りりんにい供でち以いも主はいく人う世あ子まつ) し場に論の上込行とどたれはし話っ家すけはか合手を現はまかしうとまま いたとして、ア とま未しせ成 つつ で家借に たちし賃家物 状もょのにを 況さにつ う支住売 。払んっ

二反スル行為ハ之ヲ民法4条2項「前項 消規ス定 うに 前手

を考慮して決めるので 見人の選任は子供の将来の まが出来ません。未成年後 未成年者は法律行為をする 未成年者は法律行為をする。 ます。 いのを会現いるに う食支社金まと子 状事払はがすい供 況にい後全が もま見く 陥あせ人無子提持

はどういうことになる。 1為すら出す り食べ物をE うしても必要なの のった場合、 をし てく れ間に る髪万 で で 身を の り り り の の がれ事

る代になうな商金取いとる 期の問題 ) 険金 受取 はを人限そた らのる な子オ いのバ サ と養 ン の育

に小 姿勢にしてきました。 事に携わって以来の私の基本 は全く反対で、自分と店をゴッ も知れません が、これは仕 わが父 しし

聞かない男になってしまいま が唯一の欠点。それを反面教チャにして困りました。それ した。バイトの人にも約束ご 師にし育ち今に至り、融通の てます。 と、決め事は守るようにと言っ

タニ友の会」に入って宜しく 困った性格の男ですが「サカ お引き立てを!

追ち貸いで であり生活のとおりです。 は、対い大に変に、 であり生活・ であり生活・ であり生活・ であり生活・ であり生活・ であり生活・ とびろような気が、実の が、またと巧みに表が、実の が、またとびのとおりです。 が、に子が、実の が、またとのとおりです。 が、に子のとおりです。 れ人まのらギ心だ まにし親しヤ配未

月日をお知らせを。

清水克彦 の結親が判供で果の?所の

門家でも意見違いがあるようですが、 の話の筆者清水克彦様から届いたメー にならない家族関係こそ一番大事。 これで終わりにします。 編集者は「酒屋」で法律は不得手。専 ルをそにのママ転載しました。 この欄は昨年6月~12月7回保険 相続が争続

中」という歌が大好きだ。

伝子に感謝感謝だ。

|している。更新時、お生まれ||会会員証」のご更新をお願い||毎年3月末「サカタニ友の 年とはいえ作成に大いに苦しりん」は例年より一日多い閏 が遅れた影響も。 市長選挙があり、 出来上り寸前で消えること数 と理数系でない頭の三重苦。 も新しくせざるを得なかった。 クからノートに、基本ソフト この世界の8年は大昔なのだ。 馬町爆撃を語ろう会」の後、 その上、お手伝いした/16 8年以上使ったPC。 編集後記 手馴れていないのと、年齢 ご投稿者に迷惑をかけた。 号「とんから 後始末時期 月 1 5

「一枚のはがき」で脚本賞に監督91年(大2)生れ。昨年 選ばれた。22も歳下だ。 お年」はお聞きしません。 私は、 まだ若い。 新藤兼

行が初で最 根で小さい背中を流した親 た母の遺伝子の故だろうか。 していたが、 63で没した。 自らで73と予定 **)ず、生母が80を越える迄数~16才まで実母の存在も知** だから私は豊田勇造の「背 わが父系、 祖父は58。 90を越えて生き